



Vorlage KuSA_09/2024
zur öffentlichen Sitzung des
Kultur-, Schul- und Europa-
ausschusses
am 03.05.2024

Anlage
1: Antrag Eberdingen

An die
Mitglieder
des Kultur-, Schul- und Europaausschusses

**Strukturelle Unterstützung des Keltenmuseums Hochdorf
- Antrag der Gemeinde Eberdingen zur Beteiligung an einer Stelle für Museumspädagogik
vom 13.03.2024**

Beschlussvorschlag:

Der Kultur-, Schul- und Europaausschuss beschließt, dem Antrag der Gemeinde Eberdingen zuzustimmen und die hälftige Finanzierung (50%) der tatsächlichen Brutto-Personalkosten einer 0,5-Stelle für Schulpädagogik am Keltenmuseum Hochdorf/Enz ab 01.10.2024 zu bewilligen.

Beratungsfolge:

Gremium	Zuständigkeit	Sitzungsdatum	Öffentlichkeitsstatus
Kultur-, Schul- und Europaausschuss	Beschluss	03.05.2024	öffentlich

Finanzierung:

Verfügbares Budget	Jahr	Finanzierungsbedarf	Finanzhaushalt		Fachbereich:
226.837 €	2024	232.837 €	Ergebnishaushalt	x	60
225.037 €	2025	243.037 €	Produktgruppe/Investitionsauftrag: 2810-060		
226.937 €	2026	245.437 €			
225.037 €	2027	244.037 €			
	spätere				
903.848 €	Summe	965.348 €			
Bemerkungen / Deckungsvorschlag: Der Mehrbedarf 2024 kann innerhalb des Fachbereichsbudgets gedeckt werden. Der Mehrbedarf ab 2025 wird in den Haushaltsplanentwurf 2025 aufgenommen.			Bezeichnung: Transferaufwendungen		

Klima-Auswirkung:

Gesamtergebnis des KlimaChecks:	Teilergebnis(se) des KlimaChecks:
Bei Verwendung des derzeitigen Tools konnte bei dieser Vorlage keine Klimaauswirkung festgestellt werden.	
Begründung / Einordnung / Alternativen-Prüfung:	

Sachverhalt und Begründung:

In der Kulturlandschaft des Landkreises Ludwigsburg stellt das Keltenmuseum Hochdorf/Enz eine einzigartige Einrichtung dar. Der Fund eines unberührten Keltengrabes im Jahre 1978 hat sogar internationale Aufmerksamkeit erfahren, die bis zu einer Präsentation der Funde 1987 im Grand Palais in Paris geführt hat. Das 1991 eröffnete Keltenmuseum ist zweifellos eines der kulturellen Highlights in der Region, das mit einer finanziellen Beteiligung des Landkreises in Höhe von 582.573 € (entspricht rund 1/3 der Gesamtkosten) seit Ende der 1980er-Jahre erbaut wurde. Dies ist mit einer der Hauptgründe, warum der Landkreis Ludwigsburg seit 1987 Mitglied im Förderverein Keltenmuseum Hochdorf/Enz e.V. ist. Darüber hinaus hat die Arbeitsgemeinschaft „Grünes Strohäu“, zu der auch der Landkreis Ludwigsburg gehört, den Keltenradweg geschaffen, um die Erlebbarkeit für eine breite Öffentlichkeit herzustellen.

Der Landkreis Ludwigsburg begrüßt die neue Keltenland-Konzeption und die damit verbundene energetische und didaktische Erneuerung (neuer Kinoraum, zahlreiche Mitmachstationen und Erhöhung der Familienfreundlichkeit). Dadurch werden der Landkreis und das Land Baden-Württemberg als Keltenregion und -land herausgestellt, um die verschiedenen Insellösungen konzeptionell zu verbinden. Das Museum hat dabei Strahlkraft über den Landkreis Ludwigsburg hinaus.

Die Gemeinde Eberdingen hat im Jahre 2021 im Museum eine Stelle für Museumspädagogik im Rahmen einer Projektfinanzierung geschaffen, deren Finanzierung zum 30.09.2024 ausläuft. Die umfangreichen pädagogischen Angebote erfreuen sich großer Beliebtheit.

Aktuell hat das Museum einen jährlichen Abmangel von 300.000 €, der auf die Gemeinde Eberdingen als Trägerin des Museums fällt. Hiervon entfallen circa 26.000 € - 28.000 € auf die schulpädagogische Stelle. Der derzeitige Stellenumfang scheint mit 40 % der anhaltenden Nachfrage nicht mehr gerecht werden zu können. Deshalb schlägt die Gemeinde Eberdingen vor, den Stellenumfang um 10 % auf 50% anzuheben und beantragt eine hälftige Kostenbeteiligung des Landkreises Ludwigsburg. Der Landkreisanteil würde demnach jährlich ca. 18.000 € (Gesamtkosten steigen für die Personalaufwendungen auf rund 36.000 € p.a.) betragen, da ab Oktober 2024 eine Stufensteigerung vorgesehen ist. Da die Stelle nach TVÖD bezahlt wird, ist die Dynamisierung gemäß den Tarifabschlüssen sinnvoll (Echtkosten).

Der Finanzierungsantrag begründet sich u.a. damit, dass Schulen aus dem gesamten Landkreis das Museum besuchen. Die derzeitige Finanzierung der Stelle bei der Gemeinde Eberdingen läuft zum 30. September 2024 aus und schon jetzt gibt es Anfragen von Schulklassen aus dem gesamten Kreisgebiet für den Herbst 2024.